

## DE TODO UN POCO

---

por recuperarlo. El rollo se encuentra en una finca particular desde que se llevó a cabo la concentración parcelaria y claro, surgen los problemas sobre su propiedad, según parece. Lo propio es que, como Bien de Interés Cultural, como le correspondería ser, tenga o no el título, el rollo debía de pasar a ser la identidad del pueblo y ser del pueblo. Y Afortunadamente se conserva, que muchas picotas, por aquello de que la piedra era redonda, terminaron como arrodilladores de la era. ¡Por el rollo de Atanzón!

-Atienza no puede faltar, por supuesto, en este recorrido. Y es que Atienza está de aniversario. Parece que fue ayer, pero hace ocho siglos y medio que tuvo lugar el acto que dio origen a La Caballada. De la Caballada hemos escrito mucho y seguro que lo seguimos haciendo. Pero lo que nuestros lectores desconocen es que, gracias a La Caballada, Atienza tiene luz eléctrica. Bueno, aclaramos, la luz eléctrica llegó a Atienza en 1905, se encendía al caer la noche y se apagaba al llegar la mañana; pero en 1962, hace ahora cincuenta años, el 4 de junio, víspera de La Caballada, y gracias a las gestiones que se llevaron a cabo para conmemorar el 8º centenario de La Caballada, llegó la luz, también por el día, hasta Atienza. El corresponsal de Arriaca en la villa nos escribió alborozado: *¡Ya tenemos luz! ¡Luz por el día! Porque Atienza, cabeza de partido judicial, disponía de luz eléctrica sólo por la noche, y además, mala.*

-El Poema del Cid y el Libro del Buen Amor. Dos libros en uno, que nos hablan del pasado de nuestra provincia. Los traemos a cuento de que, al celebrarse el Día del Libro, ya se ha convertido en tradición en Hita, que en muchos casos se adelanta a tantas actividades, la lectura pública del Quijote. En el acto intervino nuestro Bibliotecario, Valeriano Ochoa. ¡Hombre! No todo va a ser leer el Quijote, aunque sea el más universal de nuestros libros, y aunque, como recientes estudios aseguran, Miguel de Cervantes tomase como modelo del hidalgo manchego a Don Diego de Avellaneda, Corregidor de Atienza en tiempos de Felipe II. Desde Arriaca lanzamos un reto para el año próximo a todas esas poblaciones socias y amigas de la Casa, llámense Jadraque o Atienza, Horche y tantas más. ¿Por qué no leer en esos días, de manera pública, las páginas del Poema que sacó nuestra tierra a las páginas de la historia? Pues eso, para el año próximo, desde la Casa de Guadalajara nos prestamos a acudir a leer las páginas del Poema del Cid en todas aquellas poblaciones que acepten el reto de celebrar la fiesta del libro con su lectura.

-Y ahora nos vamos de fiesta, la de nuestro 79 aniversario. Felicidades a todos.